

ÉQUEURDEVILLE-HAINNEVILLE. Journée internationale de la paix et du désarmement

Trois étapes symboliques pour l'arrêt des combats

LUNDI 21 SEPTEMBRE à l'occasion de la Journée internationale de la paix et du désarmement décrétée par l'ONU, le Mouvement pour la paix, accompagné cette année par la CGT et en présence d'Odile Lefaix-Véron qui représentait le maire de Cherbourg-en-Cotentin, s'est rassemblé sur trois sites symboliques de la commune déléguée : La stèle de l'Olivier, le monument pour la Paix et la place Mandela.

« Équeurdreville-Hainneville est emblématique de la paix à travers ses trois sites. C'est la raison pour laquelle nous nous retrouvons chaque année pour cette journée commémorative », explique Danièle Brisset, responsable du Mouvement pour la paix pour la Manche.

« Nous soutenons l'appel du secrétaire général de l'ONU dont l'urgence première est d'investir pour la vie humaine et la protection de la planète.

L'organisation lance un appel un en faveur d'un cessez-le-feu mondial dans le cadre du Covid-19 et mettre un terme au fléau de la guerre et à lutter contre la maladie qui ravage notre monde. Ça commence par l'arrêt des combats », poursuit Danièle Brisset.

Le Mouvement pour la paix estime que les crises écologique, sanitaire, sociale, « ainsi que la crise économique qui va s'aggraver appellent à des choix de société fondamentaux mettant l'intérêt des humains en priorité absolue. Les sommes vertigineuses consacrées aux dépenses militaires sont dans ce contexte insupportables : 1 830 milliards de dollars de dépenses militaires



→ Le Mouvement pour la paix et la CGT ont organisé des rassemblements sur trois sites symboliques à l'occasion de la Journée internationale de la paix et du désarmement.

mondiales en 2019 et la France prévoit 100 milliards d'euros pour les 15 ans à venir au titre de la modernisation de son arsenal nucléaire. »

Des dépenses militaires insupportables

Le cortège s'est ensuite dirigé au monument pour la Paix où Nathalie Bazire, secrétaire générale de l'union départementale de la CGT, a rappelé le

soutien de la CGT à l'appel de Ban Ki-Moon, secrétaire général de l'ONU, « appelant les gouvernements à concentrer leurs efforts sur le désarmement et la non-prolifération nucléaire. La France, son gouvernement, son président, devraient s'engager à agir résolument pour un monde sans armes nucléaires. Pour nous, le droit à la paix et à la sécurité de tout être humain et des populations doit constituer une obligation fondamentale des États et des institutions internationales. »

L'organisation syndicale es-

time que le retour de la France dans le commandement intégré de l'OTAN, « est en contradiction avec la construction de ce monde de paix. Nous demandons la dissolution de l'OTAN, symbole du passé et de la guerre froide. Les travailleurs, les populations ici, en France et dans le monde aspirent à cette paix. Le développement du capitalisme et de l'injustice, la crise qui plonge plus de deux tiers des humains dans la précarité, l'extrême pauvreté sont un terreau favorable aux violences. »

Nathalie Bazire, dans le

contexte actuel, dénonce les idées qui circulent en ce moment comme quoi les migrants seraient des vecteurs de propagation massive de la pandémie de la Covid-19. « Les valeurs de paix et de solidarité sont garantes du barrage aux idées d'extrême droite qui ne font que diviser un peu plus les travailleurs et les travailleuses et plus largement les populations. »